

30 ANS DE LA MORT
DE PAUL-ÉMILE VICTOR30 YEARS AFTER THE DEATH
OF PAUL-ÉMILE VICTOR

Emission du 6 novembre 2025

Issue: November 6th 2025

Paul-Émile Victor, né le 28 juin 1907 à Genève, est une figure emblématique de notre société. Il fut entre autres explorateur, scientifique, ethnologue, écrivain, dessinateur, conférencier...

Il grandit dans le Jura, où son père dirige une fabrique de pipes, et déjà se passionne pour les récits d'aventure des régions polaires et des voyages en Polynésie.

Après des études d'ingénieur, puis d'ethnologie au Musée d'Ethnographie du Trocadéro à Paris, sa rencontre en 1934 avec le célèbre commandant Jean-Baptiste Charcot constitue un tournant décisif. Il embarque à ces côtés dans une expédition sur la côte est du Groenland, où il vit parmi les Inuits, apprend leur langue et rapporte des milliers de pièces ethnographiques, chants, photographies et films.

En 1936, il réalise la traversée historique du Groenland en traîneau à chiens sur 800 km parcourus en 49 jours dans des conditions extrêmes.

Durant la Seconde Guerre mondiale, il s'engage dans l'US Air Force et, grâce à sa connaissance du milieu polaire, devient lieutenant-instructeur, pilote et parachutiste.

En 1947, il fonde les Expéditions Polaires Françaises (EPF), qu'il dirige jusqu'en 1976, menant 150 missions en Arctique et Antarctique. Il établit les bases Dumont d'Urville et Charcot en terre Adélie. L'Institut polaire français Paul-Émile Victor (IPEV), basé à Brest, succède désormais aux EPF.

Dans son combat pour la protection environnementale, il fonde en 1974 le Groupe Paul-Émile Victor pour la défense de l'homme et de son environnement, aux côtés de personnalités comme Cousteau, Herzog et Tazieff.

Auteur de nombreux ouvrages, dont La Civilisation du phoque et Boréal & Banquise, il participe également à la, très populaire, série de conférences filmées Connaissance du Monde.

En 1977, il réalise enfin son second rêve d'enfant. Avec sa femme Colette et leur fils Teva, il s'installe sur le petit îlot de motu Tane à Bora-Bora, où il passe sa retraite à rédiger ses mémoires, dessiner et écrire des articles.

En reconnaissance de ses services exceptionnels pour la nation, il reçoit en 1993 la Grand'croix de la Légion d'honneur.

Le 7 mars 1995, il s'éteint sur son motu à l'âge de 87 ans. Selon ses dernières volontés, il est immergé en haute mer avec les honneurs de la Marine nationale à bord du bâtiment le Dumont d'Urville.

À travers cette émission philatélique, Fare Rata – La Poste de Polynésie française est fière de rendre hommage à sa mémoire, réalisée en collaboration avec la famille Victor.

Pour en savoir plus : www.paulemilevictor.fr

Paul-Émile Victor, born on June 28, 1907 in Geneva, is an emblematic figure of our society. He was, among other things, an explorer, scientist, ethnologist, writer, illustrator, lecturer...

He grew up in the Jura french region, where his father runs a pipe factory, and is already passionate about adventure stories from the polar regions and traveling in Polynesia.

After studying engineering, then ethnology at the Musée d'Ethnographie du Trocadéro in Paris, his meeting in 1934 with the famous commander Jean-Baptiste Charcot constitutes a decisive turning point. He embarks with him on an expedition to the east coast of Greenland, where he lives among the Inuit people, learns their language and brings back thousands of ethnographic objects, songs, photographs and films.

In 1936, he made the historic crossing of Greenland by dog sled over 800 km, traveling in 49 days under extreme conditions.

During the Second World War, he joined the US Air Force and, thanks to his knowledge of the polar environment, became a lieutenant-instructor, pilot, and parachutist. In 1947, he founded the French Polar Expeditions (EPF), which he directed until 1976, carrying out 150 missions in the Arctic and Antarctic. He establishes the bases Dumont d'Urville and Charcot in terre Adélie. The French Polar Institute Paul-Émile Victor (IPEV), based in Brest, now succeeds the EPF.

In his fight for environmental protection, he founded the Paul-Émile Victor Group in 1974 to defend mankind and his environment, alongside personalities like Cousteau, Herzog and Tazieff.

Author of numerous works, including La Civilisation du phoque and Boréal & Banquise, he also participates in the very popular series of filmed conferences Connaissance du Monde.

In 1977, he finally realized his second childhood dream. With his wife Colette and their son Teva, he settles on the small island motu Tane in Bora-Bora, where he spends his retirement writing his memoirs, drawing and writing articles.

In recognition of his exceptional service to the nation, he received the Grand'croix de la Légion d'honneur in 1993.

On March 7, 1995, he passed away on his motu at the age of 87. According to his last wishes, he is immersed in the deep sea with the honors of the French Navy aboard the ship Le Dumont d'Urville.

Through this philatelic issue, Fare Rata The Post office of French Polynesia, is proud to pay tribute to his memory, carried out in collaboration with the Victor family.

For more information: www.paulemilevictor.fr



SPÉCIFICATIONS

- **Format / Size** : 27x48 (600F)
- **Planche de / Sheet** : 10 timbres / 10 Stamps
- **Tirage / Print run** : Visuel / Face value 600F : 20 000 exemplaires dont 10 000 Métropole
- **Enveloppe 1^{er} jour / First day cover envelope** (680F) : 800 exemplaires dont 400 Métropole
- **Bloc feuillet / Mini sheet** (600 F) : 8 000 exemplaires dont 7 000 pour la Métropole
- **Procédé imprimerie / Printing** : taille-douce
- **Gravure** : Pierre Bara
- **© crédits** : Fonds de dotation P.E.Victor/ Bruno Barbier
- **Réalisation maquette / Production** : FARE RATA 2025

L'émission premier jour aura lieu à la Poste de Papeete et au salon d'automne 2025 à Paris, le 06 novembre 2025. Une enveloppe 1^{er} jour sera mise en vente ce jour-là.

November, 6th 2025 issuing day at the Papeete Post Office, also at the autumn philatelic exhibition in Paris. One "first day" cover to be placed on sale that day.

Circulaire philatélique - Circular for stamp collectors - N°2025/08

DÉSIGNATION	Nombre Quantity	Valeur Unitaire Unit price	TOTAL
Timbre-Poste : « 30 ans de la mort de Paul-Émile Victor » Stamp: "30 years after the death of Paul-Émile Victor"		600 F	
Enveloppe 1 ^{er} jour : « 30 ans de la mort de Paul-Émile Victor » First day cover: "30 years after the death of Paul-Émile Victor"		680 F	
Bloc feuillet : « 30 ans de la mort de Paul-Émile Victor » Mini sheet: "30 years after the death of Paul-Émile Victor"		600 F	
		TOTAL	



NOTE

Le Centre Philatélique tient à informer les philatélistes que pour tous paiements par chèques bancaires domiciliés «Hors territoire», des frais bancaires seront applicables.

The Philatelic Centre informs philatelists that bank charges will apply additionally for all cheques issued out of French Polynesia.

VOTRE MODE DE PAIEMENT / YOUR PAYMENT FORM

☐ Chèque postal ou bancaire / Post office cheque or bank cheque

☐ Carte de crédit / Credit card

☐ Autres / Others

☐ Mastercard



☐ Eurocard



☐ Visa



☐ Amex



N° de carte / Charge card number :

Chiffre de sécurité* :
CW number*

Date d'expiration :
Expiration date

Signature autorisée / Authorized signature :

TAUX DE CHANGE

1000 F. CFP = 8,38 Euros

* Les trois derniers chiffres figurant au dos de votre carte Mastercard, Eurocard ou Visa ou le numéro à quatre chiffres figurant devant votre carte American express.

* Three-digit code printed on the back of the card for MasterCard, Eurocard and Visa. Four-digit code printed on the front side of the card for American Express.

NOM ET ADRESSE (en lettre capitale) / NAME AND ADDRESS (in block capitals)

BON DE COMMANDE À ADRESSER À / ORDER VOUCHER FORWARD IT TO

CENTRE PHILATÉLIQUE - FARE RATA

Immeuble TUA RATA - Faa'a aéroport – 98704 Faa'a - Tahiti - Polynésie française

Tel : (689) 40 48 90 06 - Fax : (689) 40 45 25 86

www.tahitiphilatelie.pf - phila@farerata.pf

PROCHAINE ÉMISSION

- **Timbre : Matarî'i**
- **Valeur : 1TP à 300F**
- **Emission : 19 novembre 2025**

